

Accueil n° 215 – juin 2025

Les 1 000 premiers jours de l'adoption

Édito Anne Royal

Actus

Entretien avec... Philippe et François, les papas de Renan

Lorsque Renan est arrivé du Brésil à l'âge de 10 ans, ses papas savaient que leur histoire commune se construirait pas à pas, entre découvertes mutuelles, apprentissage d'une nouvelle langue et ajustements du quotidien. Renan est aujourd'hui adolescent, et son parcours met en lumière les enjeux spécifiques de l'adoption tardive : l'attachement, la scolarité, la relation aux origines. À travers leur témoignage, Philippe et François partagent avec sincérité leurs joies, leurs doutes et les enseignements de ces six années d'aventure familiale.

Dossier Les 1 000 premiers jours de l'adoption

La période qui va du quatrième mois de grossesse jusqu'aux 3 ans de l'enfant est reconnue comme très particulière et déterminante pour la santé de l'enfant par les scientifiques du monde entier. C'est sur ce constat que se sont développées, en France, une réflexion et aujourd'hui une politique d'accompagnement des parents sur les 1 000 premiers jours de l'enfant. Qu'en est-il dans l'adoption ? Quels 1 000 premiers jours seront fondamentaux ? Ceux qui suivront l'arrivée de l'enfant ? Ceux des conditions d'accueil et de l'accompagnement de l'enfant avant son adoption ? Quels sont les enjeux de la première année de l'adoption ?

→ **Ensemble !** – *La rédaction*

→ **Les enjeux de la première année d'adoption** – *Anne-Marie Crine*

→ **Métamorphoses** – *Françoise Toletti*

→ **Devenir parent de son enfant, devenir l'enfant de son parent** – *Delphine Moras et Lionel Bauchot*

→ **Zoom sur... Construire des liens d'attachement**

→ **La construction d'une famille** – *Entretien avec Marc Denéchère*

→ **Une approche psychocorporelle basée sur le sensoriel** – *Mireille Donny*

→ **Musicothérapie et relation enfant-parent** – *Entretien avec Marie Bigourdan-Brouard*

→ **Pour tisser du lien en famille** – *Paola Blanc-Queinnec*

→ **Pour aller plus loin**

→ **Témoignages** : Disponibles pour elle, pour nous – Une course contre la montre – Le grand chamboulement – 243 jours – Atelier musicothérapie : paroles de parents

Rubriques

VIE DE FAMILLE →

SCOLARITÉ →

EN FRANCE →

Comment j'ai adopté mon frère et ma sœur – Témoignage

L'attention, la concentration, qu'est-ce que c'est ? À quoi ça sert ? – *Véronique Stephan*

L'accueil des tiers – *Sandrine Jankhe*

Lire, écouter, voir



web



Accueil n° 215 – juin 2025
Les 1 000 premiers jours de l'adoption

Bon de commande

Nom :

Adresse :

.....

Code postal – Ville :

Téléphone ou adresse mail :

(à renseigner impérativement)

Souhaite recevoir exemplaire(s) du numéro 215

Prix unitaire : 12,50 €

Total de la commande € : ...

(Frais de port inclus)

Merci de retourner ce formulaire accompagné de votre règlement bancaire, à l'ordre de EFA, à :

Enfance & Familles d'Adoption
221 rue La Fayette – 75 010 PARIS

Vous pouvez aussi contacter :

- ▶ pour les abonnements et commandes : boutique.federation@adoptionefa.org
- ▶ le secrétariat de rédaction : genevieve.miral@adoptionefa.org



web